

EN UN LUGAR...

DAIMIEL**Mártires Pasionistas del Convento de Daimiel asesinados en 1936 serán beatificados en octubre**

El Papa Juan Pablo II beatificará el próximo mes de octubre en Roma a los 27 mártires religiosos Pasionistas que perdieron la vida en el Convento de esta Orden en Daimiel durante 1936, fecha de la contienda española. Con este motivo se ha iniciado la remodelación de la Ermita del Cristo de la Luz del Convento de los Religiosos Pasionistas de Daimiel, donde se depositarán los restos de los beatos.

Agustín García Muñoz/EL ECO  
Daimiel

Las obras referidas afectan al Altar Mayor y a los laterales principalmente. En los altares laterales, el artista "Delpino", ex-religioso de esta orden, realizará dos frescos de grandes dimensiones, uno de ellos referido a los mártires en sus últimos momentos. En el otro altar lateral representará a la Virgen, compañera del martirio; mientras que en el Altar Mayor, se adelantará la mesa o ara y en su lugar se colocará una urna con las reliquias de los mártires.

La actual cripta, donde hasta ahora estaban inhumados los restos de 25 de estos religiosos — ya que los otros dos se encuentran en el Valle de los Caídos— se convertirá en una pequeña capilla cuyas obras de remodelación consistirán en un revestimiento de madera desde el suelo hasta la altura del techo. En su "frontis" se va a horadar un vitral, y debajo, en una hornacina bien segura, se colocarán las cajitas con los restos de los beatos mártires Pasionistas.

Tras un largo proceso de tramitación, la beatificación de los mártires será un hecho en octubre. A partir de entonces la Ermita del Cristo de la Luz se convertirá en un centro de peregrinación y oración.

**Mas de cuarenta años ha durado el proceso para la beatificación**

Al terminar la Guerra Civil, cuando ya habían pasado casi tres años de la muerte de los religiosos, se procedió a la exhumación

de los restos, que fueron identificados en diferentes fechas y lugares, como Manzanares, Carrión de Calatrava, Carabanchel y Daimiel.

Una vez se produjo el traslado de estos restos a Daimiel, se determinó tramitar la causa de beatificación. De hecho, el 8 de mayo de 1948 se celebró en el Palacio Episcopal de Ciudad Real la Sesión de Apertura de Proceso Informativo acerca de las virtudes y martirio, tras lo cual se formaron varios tribunales. En el curso del proceso, pasaron 36 testigos en un total de 95 sesiones llevadas a cabo.

Finalmente, el 29 de noviembre de 1951, se clausó el proceso en sesión solemne, disponiéndolo todo para ser trasladado a Roma y entregado a la Sagrada Congregación de Ritos, cuyo trámite duró tres años y medio.

Cuando ya estuvo todo preparado para la beatificación de los mártires de Daimiel, el Papa Pablo VI paralizó el proceso por no ser ésta oportuna, según la opinión recogida de algunos miembros de la Orden. Por el contrario, Juan Pablo II ha acelerado el tema y el pasado mes de diciembre, la Comisión de Cardenales informó sobre el caso favorablemente y de inmediato salió el Decreto del Pontífice para proceder a la beatificación.

La mayoría de los mártires beatificados pertenecían a la jurisdicción de Castilla-León, por lo que se prevé la asistencia al acto del presidente de la citada comunidad autónoma, José María Aznar. Autoridades civiles y eclesiásticas de Castilla-La Mancha estarán también presentes en este acto, al que acudirán numerosos fieles y miembros de los Padres Pasionarios.



Retiro pasionista de Daimiel donde ocurrieron los hechos

**Veintisiete religiosos fueron víctimas de la barbarie**

En abril de 1941 fueron exhumados en Carabanchel los cadáveres de los padres Germán de Jesús y María, Felipe del Corazón de María, los estudiantes Mauricio del Niño Jesús, José de Jesús y María, Julio del Corazón de Jesús, José María de Jesús Agonizante y Lauriano de Jesús Crucificado. Además, los hermanos Anacario de la Inmaculada y Felipe de San Miguel.

En julio de 1936 se identificaron los restos de Nicéforo de Jesús y María y en 1941 los de José de los Sagrados Corazones, Fulgencio del Corazón de María, Epifanio de San Miguel, Abilio de la Cruz y Zacarías del Santísimo Sacramento, todos ellos asesinados en Manzanares

También en esta localidad se descubrieron los restos de los padres Ildelfonso de la Cruz, Justiniano de la Virgen Dolo-

rosa y los estudiantes Eufrasio del Amor al Misericordioso, Tomás del Santísimo Sacramento, Honorino de la Virgen Dolorosa y José María de Jesús, que sufrieron un segundo martirio en 1936, tres meses después del fusilamiento, en el que resultaron heridos y llevados al hospital para posteriormente ser martirizados.

Los religiosos asesinados en Urda, Pedro del Corazón de Jesús, Cohermano Félix de las Cinco Llagas y Benito de la Virgen del Villar, fueron exhumados el 18 de abril de 1941 en Daimiel. Los padres Pedro de San Antonio y Pablo María de San José, asesinados y arrojados a un pozo de Carrión de Calatrava, no pudieron ser exhumados entonces por encontrarse en el citado pozo más de 800 cadáveres. Actualmente los restos de ambos religiosos están en el Valle de los Caídos.